

1 Juan 5:13-21

water with the
wind; 16 His
servant was the
wind-battered,
tattered, and
spent.^a

turning 'twa'ly
to evading
me, of ear in
the left form
other sym-
metre, with the
gather,

a From the be-
ginning to the
Exodus;

Times] John. God, I spell it
middle of that

ings of light, nor then to

or word was even then uttered
from the beginning of all things,
or the distinguishing around other
Gods. As the laws of God, which
smite out the distinction of per-
son, and in that which the law and
in which he learned call (proph-
etical) exhorting God's own, but by the
exhortation of others for another

1 Juan 5:13-21

¹³ Estas cosas os he escrito a vosotros que creéis en el nombre del Hijo de Dios, para que sepáis que tenéis vida eterna. ¹⁴ Y esta es la confianza que tenemos delante de Él, que si pedimos cualquier cosa conforme a su voluntad, Él nos oye. ¹⁵ Y si sabemos que Él nos oye *en* cualquier cosa que pidamos, sabemos que tenemos las peticiones que le hemos hecho. ¹⁶ Si alguno ve a su hermano cometiendo un pecado *que no lleva* a la muerte, pedirá, y por él *Dios* dará vida a los que cometan pecado *que no lleva* a la muerte. Hay un pecado *que lleva* a la muerte; yo no digo que deba pedir por ese.

1 Juan 5:13-21

17 Toda injusticia es pecado, y hay pecado *que no lleva* a la muerte. 18 Sabemos que todo el que ha nacido de Dios, no peca; sino que aquel que nació de Dios lo guarda y el maligno no lo toca. 19 Sabemos que somos de Dios, y *que* todo el mundo yace bajo *el poder del* maligno. 20 Y sabemos que el Hijo de Dios ha venido y nos ha dado entendimiento a fin de que conozcamos al que es verdadero; y nosotros estamos en aquel que es verdadero, en su Hijo Jesucristo. Este es el verdadero Dios y la vida eterna. 21 Hijos, guardaos de los ídolos.

1 Juan 5:13 Estas cosas os he escrito a vosotros que creéis en el nombre del Hijo de Dios, para que sepáis que tenéis vida eterna.

- La audiencia principal de Juan son los verdaderos creyentes.
- Tanto aquí como en 3:23, Juan se refiere a quienes creen en el nombre del Hijo de Dios. ¿Por qué?
- ¿Qué significa el nombre de Jesús?
- Yeshua (que decimos como Josué) = Yahweh Salva o “Dios es Salvación”
- Mateo 1:21 “Él salvará a su pueblo de sus pecados...”
- Juan está diciendo que Jesús es el verdadero Mesías, el único que puede salvar.

1 Juan 5:13 Estas cosas os he escrito a vosotros que creéis en el nombre del Hijo de Dios, para que sepáis que tenéis vida eterna.

- ¿Qué es la vida eterna?
- Todos resucitarán (Jn 5:28-29; Hch 24:15)
- A la vida eterna con el Señor, o al juicio y la destrucción.
- Juan escribió su evangelio para traer a los incrédulos a la fe (Juan 20:31), escribió la epístola para dar a los creyentes la confianza de que poseían la vida eterna.
- Los verdaderos creyentes tienen una visión adecuada de Cristo, el pecado, la obediencia y el amor.
- Los verdaderos creyentes pueden tener confianza en la vida eterna.

1 Juan 5:14 Y esta es la confianza que tenemos delante de Él, que si pedimos cualquier cosa conforme a su voluntad, Él nos oye.

- ¿De dónde viene la confianza?
- La confianza viene de conocerlo, permanecer/confiar en Él y ser obediente a Él.

2:28-29 ²⁸Y ahora, hijos, permaneced en Él, para que cuando se manifieste, tengamos confianza y no nos apartemos de Él avergonzados en su venida. ²⁹Si sabéis que Él es justo, sabéis también que todo el que hace justicia es nacido de Él.

- El amor destierra la autocondenación. Cuando un cristiano reconoce la manifestación del amor en obras y acciones de su vida, esto resulta en confianza en su relación con Dios.

1 Juan 5:14 Y esta es la confianza que tenemos delante de Él, que si pedimos cualquier cosa conforme a su voluntad, Él nos oye.

- La mayoría quiere que esto diga: “Si pedimos algo, Él nos oye”.
- Pero la parte crucial es «conforme a su voluntad». No «hágase mi voluntad».
- Entonces, ¿cómo conocemos Su voluntad?
- Gran parte de la voluntad de Dios está expresada en Su palabra (junto con mucho más que Él quiere que sepamos).
- La voluntad de Dios incluye sus mandamientos, su llamado a amarlo sobre todas las cosas y a amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos, su exigencia de obediencia, sus advertencias contra las falsas enseñanzas, el cuidado de los huérfanos y las viudas, el respeto a los padres, etc.
- Pero la voluntad de Dios en muchos detalles de la vida no se conoce.
- Aquí es donde la oración se vuelve fundamental.

1 Juan 5:14 Y esta es la confianza que tenemos delante de Él, que si pedimos cualquier cosa conforme a su voluntad, Él nos oye.

- Nuestras oraciones siempre deben buscar la voluntad de Dios, no la nuestra.
- Juan ya especificó que la oración contestada también depende de la obediencia a los mandamientos de Dios y de evitar el pecado (3:21).
- Los verdaderos creyentes conocen la Palabra de Dios (incluyendo gran parte de Su voluntad) y practican aquellas cosas que le agradan.
- Los verdaderos creyentes buscan constantemente los deseos de Dios (Mateo 27:39–44), no los suyos propios.
- Dios siempre escucha las oraciones de sus hijos (Salmo 34:15-17), pero no siempre de la manera en que fueron presentadas.

1 Juan 5:15 Y si sabemos que Él nos oye en cualquier cosa que pidamos, sabemos que tenemos las peticiones que le hemos hecho.

- Esto suena como “si sabemos que Él nos escucha, entonces sabemos que hemos pedido”.
- La NTV dice: “y como sabemos que él nos oye cuando le hacemos nuestras peticiones, también sabemos que nos dará lo que le pedimos”.
- Si verdaderamente ponemos la voluntad de Dios antes que la nuestra, entonces SIEMPRE obtendremos lo que queremos en la oración.

1 Juan 5:16a Si alguno ve a su hermano cometiendo un pecado que no lleva a la muerte, pedirá, y por él Dios dará vida a los que cometen pecado que no lleva a la muerte.

- Juan habla a los creyentes profesantes sobre la responsabilidad fraternal
- “pecado que no lleva a la muerte” – Juan no está hablando de incredulidad, se refiere a cualquier pecado en el cual Dios nos permite seguir viviendo.
- Tal pecado podría ser cualquier pecado premeditado y no confesado que haga que el Señor determine terminar con la vida de un creyente.
- El no arrepentirse y abandonar el pecado no son rasgos de los verdaderos creyentes.
- Tal pecado puede eventualmente conducir a la muerte física como juicio de Dios (Hechos 5:1-11; 1 Cor. 5:5; 11:30).
- En la Iglesia, debemos orar constantemente por nuestros hermanos creyentes.

1 Juan 5:16a Si alguno ve a su hermano cometiendo un pecado que no lleva a la muerte, pedirá, y por él Dios dará vida a los que cometan pecado que no lleva a la muerte.

- Santiago 5:14-15 ¹⁴ ¿Está alguno entre vosotros enfermo? Que llame a los ancianos de la iglesia y que ellos oren por él, ungíéndolo con aceite en el nombre del Señor; ¹⁵ y la oración de fe restaurará al enfermo, y el Señor lo levantará, y si ha cometido pecados le serán perdonados.
- La enfermedad en el pasaje de Santiago NO es física. Es espiritual, es decir, depravación.
- El verdadero arrepentimiento de quienes viven en pecado es señal de una fe genuina. Quienes no se arrepienten probablemente sean falsos creyentes.

1 Juan 5:16b ... Hay un pecado que lleva a la muerte; yo no digo que deba pedir por ese.

- La segunda parte del versículo 16 demuestra más del pensamiento de Juan.
- Esta declaración “hay pecado que lleva a la muerte” confirma que Juan está distinguiendo entre los pecados que pueden llevar a la muerte física y aquellos que no.
- Esto no quiere decir que haya “pecados mortales”, pero Juan parece indicar que vivir persistentemente en pecado sin arrepentimiento
- La incredulidad es el pecado que conduce a la muerte (muerte eterna)
- Todo pecado es contra Dios porque Dios, que es el legislador, ha definido lo que es pecado y lo que no es pecado.
- Cualquier desobediencia a Dios es pecado, incluidos los pecados de omisión.

1 Juan 5:17 Toda injusticia es pecado, y hay pecado que no lleva a la muerte.

- La injusticia puede manifestarse en forma de desobediencia, incluyendo acciones, actitudes e incluso pensamientos.
- Todo pecado lleva a la muerte... Ro 6:23
- Pero la sangre de Jesús nos protege de ese castigo.
- La mayoría de los pecados no conducen a una muerte mortal cercana.

1 Juan 5:18 Sabemos que todo el que ha nacido de Dios, no peca; sino que aquel que nació de Dios lo guarda y el maligno no lo toca.

- ¿Qué significa este versículo para nosotros?
- Como sabemos que “todos pecaron y no alcanzan la gloria de Dios”, sabemos que este versículo NO está hablando de algún pecado.
- “Lo guarda” - Dios protege al creyente.
- “Maligno” – Satanás.
- “no lo toca” - para hacerle daño.
- Debido a que los creyentes pertenecen a Dios, Satanás debe operar dentro de lo que Dios permite, como en el ejemplo de Job (Job 2:5; Romanos 16:20).
- Aunque Satanás puede perseguir, tentar, probar y acusar al creyente, Dios protege a sus hijos y establece límites definidos a la influencia o poder de Satanás (2:13; Juan 10:28; 17:12-15).

1 Juan 5:19 Sabemos que somos de Dios, y que todo el mundo yace bajo el poder del maligno.

- Sólo hay dos grupos de personas: de Dios o de Satanás.
- Los verdaderos creyentes son “de Dios” y no de Satanás
- Aquellos que pertenecen a Dios exhiben Su carácter justo.
- Aquellos que pertenecen a Satanás exhiben su naturaleza pecaminosa.
- La mayoría de los que profesan a Dios en realidad son de Satanás.
- Puesto que el mundo entero pertenece a Satanás, los creyentes deben evitar sus caminos y vivir en fuerte comunión con otros creyentes.

1 Juan 5:20 Y sabemos que el Hijo de Dios ha venido y nos ha dado entendimiento a fin de que conozcamos al que es verdadero; y nosotros estamos en aquel que es verdadero, en su Hijo Jesucristo. Este es el verdadero Dios y la vida eterna.

- Este versículo resume toda la carta de Juan.
- Jesús ha venido, Jesús ha dado entendimiento, debemos tener una relación personal con Él, Jesús fue el salvador / el mesías prometido, Jesús es uno con Dios y la fuente de la vida eterna.
- Éste es el fundamento doctrinal, del cual proviene el amor y la obediencia.

1 Juan 5:21 Hijos, guardaos de los ídolos.

- Gran parte de la carta de Juan luchaba contra las falsas enseñanzas.
- Concluye con “guardaos de los ídolos” como advertencia final.
- “Ídolos” está en contraste directo con “el Dios verdadero” del v. 20.
- Muchos falsos maestros habían entrado y abandonado la iglesia en la que habían estado anteriormente (2:19).
- Juan está ordenando a la iglesia que se mantenga alejada de las falsas creencias y prácticas de esos lobos.
- Los falsos maestros sostenían que la filosofía del mundo era superior a la revelación de Dios, como lo demostraba su perversión de la enseñanza cristiana básica (fe, amor y obediencia).
- La adhesión a los fundamentos de la fe (los mensajes que la iglesia escuchó originalmente) es la mejor manera de protegerse contra los ídolos.

Resumen y aplicaciones

- Juan escribió para que los creyentes sepan que tienen vida eterna mediante la fe en el Hijo de Dios.
- Los creyentes pueden pedir con confianza a Dios cualquier cosa **conforme a Su voluntad**, y Él los escuchará y les concederá lo que pidan.
- Todo mal es pecado, pero no todo pecado conduce a la muerte de la misma manera.
- Los nacidos de Dios no continúan en el pecado habitual, sino que Dios los protege para que el maligno no pueda apoderarse de ellos.
- La oración no se trata de doblegar la voluntad de Dios para que coincida con la nuestra, sino de alinear nuestra voluntad con la suya.
- En lugar de chismorrear sobre las luchas de un hermano creyente